VIVIENDO EL HERMOSO EVANGELIO

"Líderes Que Hacen Visible La Verdad" Tito 1:5-9

COMPETENCIA FUNDAMEN-TAL DE ESTA SEMANA

Iglesia

Creo que la iglesia es la forma principal de Dios para cumplir Sus propósitos en la tierra hoy.

"sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada miembro, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor."

Efesios 4:15-16





¿Qué tipo de persona puede ser anciano?



Tito es mencionado por nombre 13 veces en las cartas de Pablo, siempre en relación con el ministerio del apóstol. En su carta a Tito, Pablo menciona que lo dejó en Creta para "poner en orden lo que quedaba por hacer y nombrar ancianos en cada ciudad" (DHH). Parece que Pablo y Tito habían estado trabajando juntos en el ministerio en Creta (Tito 1:5), una labor que no se menciona en el libro de los Hechos y que probablemente tuvo lugar después de la primera liberación de Pablo de su encarcelamiento en Roma, hacia el año 66 d.C. Al parecer, nombrar ancianos para supervisar las iglesias en la cuarta isla más grande del mar Mediterráneo era una de las tareas que aún quedaban por realizar.

Las cualificaciones necesarias para servir como "anciano", gr. presbúteros (v. 6), o como "supervisor", gr. epískopos (v. 7) — "obispo" (RVR) — plantean preguntas acerca de los líderes de la iglesia (los diáconos no se mencionan en Tito). Por ejemplo, ¿se refieren estos dos términos a dos cargos diferentes de liderazgo en la iglesia, con distintos conjuntos de responsabilidades, o al mismo cargo con las mismas responsabilidades? ¿Y qué hay del término "pastor", gr. poimēn (Ef 4:11)?

Con respecto a la primera pregunta, parece que los dos términos, "anciano" y "supervisor" se refieren al mismo cargo de liderazgo con el mismo conjunto de responsabilidades: los "supervisores" u "obispos" no tienen más autoridad que los "ancianos". Pablo encargó a Tito que nombrara ancianos en cada ciudad de Creta (Tito 1:5) y luego inmediatamente se refirió a ellos como "obispos" (v. 7). En su camino hacia Jerusalén, Pablo envió un mensaje a Éfeso pidiendo que los ancianos de la iglesia se reunieran con él en Mileto (Hch 20:17). Cuando ellos llegaron, les advirtió: "Mirad por vosotros, y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispos" (v. 28). Un teólogo añade: "Cuando Pablo enumeró las cualificaciones para el obispo [es decir, supervisor] y los diáconos (1 Tim. 3:1-13), no mencionó a los ancianos (aunque sabemos por 5:17 que la iglesia tenía ancianos), lo cual sugiere firmemente que los obispos [es decir, supervisores] y los ancianos se referían al mismo grupo." Y continúa: "En Filipenses 1:1 Pablo mencionó solo a los obispos [es decir, supervisores] y a los diáconos. ¿Por qué habría de omitir a los ancianos si en realidad hubiera tres

clases de líderes? En resumen: la evidencia apunta a que solo existen dos clases de oficiales en la iglesia: los obispos [es decir, supervisores]-ancianos (o ancianos supervisores) y los diáconos." (Charles C. Ryrie, *Teología Básica*, p. 478.

Con respecto a la segunda pregunta, parece que el término "pastor" se refiere a un don espiritual, no a un cargo de liderazgo dentro de la iglesia. En relación con los dones espirituales, Pablo escribe que Cristo mismo "constituyó a unos apóstoles, a otros profetas, a otros evangelistas, y a otros pastores y maestros", es decir, pastores que enseñan o maestros que pastorean. En su advertencia a los ancianos, Pablo continúa diciendo: "Apacentad [es decir, pastoread] la iglesia del Señor, la cual él ganó por su propia sangre" (Hch20:28). Parece, por tanto, que los ancianos deben poseer el don espiritual de pastor/maestro. Según Pablo, los ancianos deben ser "aptos para enseñar" (1 Ti 3:2) y capaces de "animar a otros con la sana doctrina y refutar a los que se oponen" (Tito 1:9).

Por cierto, existe una diferencia entre ocupar un cargo formal de liderazgo en una iglesia y tener un don espiritual. Primero, una persona puede poseer ciertos dones espirituales sin ocupar ningún cargo oficial en una iglesia local. Segundo, los dones espirituales se ejercen tanto dentro como fuera de la iglesia local. Las listas de dones espirituales se encuentran en Romanos 12:6-8, 1 Corintios 12:4-11, 28 y Efesios 4:11. Por ejemplo, si el don de una persona es "exhortar" (Ro 12:8), esa persona brinda ánimo tanto dentro como fuera de los servicios de la iglesia durante toda la semana, al igual que quien tiene el don de servicio (v. 7), de liderazgo o de misericordia (v. 8). Tercero, hombres y mujeres comparten los mismos dones: la misma lista de dones se aplica a ambos. Por tanto, las mujeres pueden tener el don de pastor/maestro. Cuarto, mientras que los ancianos, por definición, son personas mayores y espiritualmente maduras, los dones espirituales se otorgan en el momento de la salvación, incluso a los nuevos creyentes. Por último, nuestra iglesia cuenta con muchos pastores/maestros dotados, algunos de los cuales forman parte del personal, pero solo unos pocos son ancianos. Sin embargo, la persona a la que comúnmente nos referimos como nuestro "pastor principal" también es un anciano. ¿Tiene sentido?

EXAMINA LA PALABRA DE DIOS

Lee Tito 1:5-9

5 Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente, y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé; 6 el que fuere irreprensible, marido de una sola mujer, y tenga hijos creyentes que no estén acusados de disolución ni de rebeldía. 7 Porque es necesario que el obispo sea irreprensible, como administrador de Dios; no soberbio, no iracundo, no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, 8 sino hospedador, amante de lo bueno, sobrio, justo, santo, dueño de sí mismo, 9 retenedor de la palabra fiel tal como ha sido enseñada, para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que contradicen.

Lee otra traducción

5 Te dejé en Creta para que pusieras en orden lo que quedaba por hacer y en cada pueblo nombraras líderes de la iglesia, de acuerdo con las instrucciones que te di. 6 El líder debe ser irreprensible, esposo de una sola mujer; sus hijos deben ser creyentes, libres de sospecha de libertinaje o de desobediencia. 7 El obispo tiene a su cargo la obra de Dios y por lo tanto, debe ser irreprensible: no arrogante, ni iracundo, ni borracho, ni violento, ni codicioso de ganancias mal habidas. 8 Al contrario, debe ser hospitalario, amigo del bien, sensato, justo, santo y disciplinado. 9 Debe apegarse a la palabra fiel, según la enseñanza que recibió, de modo que también pueda exhortar a otros con la sana doctrina y refutar a los que se opongan. (NVI)

Compárese con 1 Timoteo 3:1-7

1 Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea. 2 Pero es necesario que el obispo sea irreprensible, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, decoroso, hospedador, apto para enseñar; 3 no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino amable, apacible, no avaro; 4 que gobierne bien su casa, que tenga a sus hijos en sujeción con toda honestidad 5 (pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?); 6 no un neófito, no sea que envaneciéndose caiga en la condenación del diablo. 7 También es necesario que tenga buen testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del diablo.

Después de leer el texto, practica tu capacidad de observación anotando lo siguiente:

- Rodea "ancianos" en el v. 5 y "obispo" en el v. 7.
- Rodea "irreprensible" en los vv. 6, 7.
- Pon entre corchetes "marido de una sola mujer" en el v. 6.
- Pon entre corchetes "tenga hijos creyentes" en el v.
 6
- Pon entre corchetes "administrador de Dios" en el v. 7.
- Subraya "no" al introducir *cinco* requisitos negativos en el versículo 7.
- Recuadra "sino" indicando contraste en el v. 8.
- Pon entre corchetes cada uno de los *seis* requisitos positivos del v.8.
- Rodea "retenedor" en el v. 9.
- Recuadra "como" indicando comparación en el v. 9.
- Recuadra "para que" indicando *propósito* en el v. 9.
- Rodea "exhortar" y "convencer" en el v. 9.

¿Qué palabra utilizarías para describir el **TONO** de este pasaje? (es decir, severo, alegre, cauteloso, etc.)

¿Qué palabra o idea te llama la atención en este pasaje?

¿Qué es lo que no entiendes de este pasaje?

Intenta resumir el **TEMA** de este pasaje en una palabra. Si fueras a describir estos versículos, podrías decir: "Este texto trata de ______".

EXCAVA MAS PROFUNDO

Responde a las preguntas que te ayudarán a aplicar el pasaje y a prepararte para la discusión

| 1. | Explica cómo las personas llegaron a ser "ancianos" en las iglesias de Creta (Tito 1:5). |
|----|--|
| 2. | Pablo escribe: "El <i>anciano</i> debe ser irreprensible" (v. 6), y "el <i>obispo</i> debe ser irreprensible" (v. 7). ¿Qué deduces de eso? (Cf. Hechos 20:17, 28). |
| 3. | Los términos "anciano" y "obispo" tienen diferentes connotaciones. ¿Qué connota cada término? |
| 4. | Si "irreprensible" no significa "sin pecado", ¿qué significa? |
| 5. | ¿Debe una persona estar casada y tener hijos para servir como anciano? Explica los requisitos domésticos de Pablo (v. 6). |
| 6. | Enumera los cinco rasgos personales negativos ("no") que se usan para describir a alguien que es "irreprensible" (v. 7). |
| 7. | Enumera los seis rasgos personales <i>positivos</i> que se usan para describir a alguien que es "irreprensible" (v. 8). |
| 8. | Explica la <i>comparación</i> ("como") en el versículo 9. |
| 9. | Identifica el doble <i>propósito</i> detrás del requisito: "retenedor de la palabra fiel" (v. 9). |

10. Discusión: Algunos ven en las cualificaciones para servir como anciano una descripción del "carácter ideal de todos los hombres y mujeres cristianos" (Liefeld, p. 314). Habla sobre lo que piensas al respecto.

EXPLORA LOS RECURSOS



Comentario del Texto

"En el orden de escritura, la carta de Pablo a Tito casi con certeza fue escrita justo después de 1 Timoteo y mucho antes de 2 Timoteo. Al igual que Timoteo en Éfeso, Tito fue dejado por Pablo en la isla de Creta para organizar la iglesia y enfrentar una situación de crisis provocada por falsos maestros que se habían infiltrado en la iglesia" (Walter L. Liefeld, The NIV Application Commentary, 1 and 2 Timothy, Titus, 309). Después de la apertura de la carta, que incluye una identificación extensa del remitente (vv. 1-3), una identificación clara del destinatario (v. 4a) y el saludo acostumbrado de Pablo (v. 4b), el apóstol dirige inmediatamente a Tito a completar asuntos pendientes en Creta, nombrando ancianos en cada ciudad de la isla. "Algunos cretenses estaban en Jerusalén cuando el Espíritu Santo fue derramado en Pentecostés (Hechos 2:11). La existencia de una comunidad cristiana después de eso fue probablemente lo que llevó a Pablo a visitarla tras su liberación de la prisión romana. Este grupo de creyentes aparentemente no estaba bien organizado. Si Pablo solo hizo una breve parada allí, es comprensible que haya dejado a Tito para rectificar la situación" (Liefeld, 312).

Habiendo delegado en Tito la *autoridad* para nombrar ancianos, Pablo le da 17 cualidades que debe buscar en los candidatos potenciales para este cargo de liderazgo (1:5-9) - una lista similar de 15 cualidades se encuentra en 1 Timoteo 3:1-7. Es difícil determinar el número de ancianos en cada iglesia. Un teólogo escribe: "Está claro que la iglesia en cada ciudad (es decir, el total de las iglesias domésticas en cada ciudad) tenía ancianos (Filipenses 1:1; Tito 1:5), pero no es seguro si esto significa que cada iglesia doméstica tenía más de un anciano. En otras palabras, cada iglesia doméstica podría haber tenido un solo anciano que, junto con los otros ancianos de otras iglesias, constituía el cuerpo de ancianos de la iglesia en esa ciudad" (Charles C. Ryrie, Teología Básica, 479). Las instrucciones de Pablo parecen más bien permitir, que descartar, la posibilidad de que una iglesia dada tenga más de un anciano.

Tito debe ser muy selectivo en su nombramiento de ancianos. No todos los creventes califican para ser ancianos; la misma palabra implica que la persona debe tener una experiencia de vida significativa. La lista de cualificaciones que sigue indica que la persona debe ser, en términos generales, "una persona moralmente íntegra, que no deshonre al Señor ni a su iglesia" (Liefeld, 114), una persona responsable con integridad incuestionable, que posea el carácter y las habilidades necesarias para el puesto. Los rasgos específicos que Tito debe buscar particularizan el requisito general de que "el anciano/supervisor debe ser irreprochable" (vv. 6, 7) – no "sin pecado", sino "de tal carácter que no pueda ser acusado" (Ryrie, 481). La importancia de esta cualidad de carácter es evidente, como explica un comentarista: "Esta condición primordial de ser irreprochable se repite v enfatiza fuertemente con la forma verbal 'debe' (dei) en el v. 7. Debe entenderse como la condición básica para evaluar al anciano prospectivo respecto a las cualificaciones específicas que siguen. Pablo era especialmente sensible a que el testimonio de la iglesia en su conjunto pudiera verse comprometido por objeciones válidas contra sus líderes elegidos" (Thomas D. Lea y Hayne P. Griffin, Jr., 1, 2 *Timoteo, Tito*, NAC, vol. 34, 279).

Pablo menciona la cualificación de ser irreprensible dos veces. Después de la primera afirmación en el versículo 6, siguen las cualificaciones domésticas; después de la segunda afirmación en el versículo 7, siguen las cualificaciones de personalidad y carácter (vv. 7-8), así como las cualificaciones doctrinales y de enseñanza (v. 9). En el versículo 6 se dan tres cualificaciones domésticas: "marido de una sola mujer" (literal; cf. NKJV, ESV, NET), que la NIV traduce correctamente como "fiel a su esposa" (ver nota); "con hijos fieles" (NET; cf. NKJV, HCSB), que hace eco de "debe gobernar bien su casa y mantener a sus hijos en sujeción" (1 Ti 3:4), y que no introduce el nuevo requisito de que sus hijos crean, aunque la NIV desafortunadamente lo traduce como "cuyos hijos creen" (ver nota); y que sus hijos "no sean acusados de ser indisciplinados y desobedientes." "El anciano debe tener a sus hijos bajo control. El contexto parece limitarse a los hijos que todavía viven en casa y que aún no son adultos, asumiendo que el anciano tenga hijos" (Thomas L. Constable, "Notas sobre Tito," edición 2025, p. 15, soniclight.com/tcon/notes/pdf/ titus.pdf).

En cuanto a las cualificaciones de personalidad y carácter, Pablo enumera cinco rasgos personales negativos ("no"): 1) "no ser arrogante," es decir, no ser soberbio sino estar dispuesto a considerar las opiniones de los demás; 2) "no ser iracundo," es decir, no ser pendenciero ni propenso a la ira, sino pacífico y paciente; 3) "no ser dado al vino," es decir, no excederse en el consumo de vino, no ser adicto al alcohol; 4) "no ser violento," es decir, no ser un matón, un agresor, ni peleón; 5) "no buscar ganancias deshonestas," es decir, estar libre del amor al dinero (1 Ti 3:3), no ser codicioso. Luego, en contraste ("sino"), lista seis cualificaciones positivas de personalidad y carácter: 1) "hospitalario," es decir, dispuesto a acoger y recibir huéspedes (1 Ti 3:2); 2) "amante de lo bueno," es decir, de las cosas buenas y de las buenas personas; 3) "templado," es decir, sobrio, sensato, prudente; 4) "justo," es decir, recto, equitativo, honorable; 5) "santo," es decir, devoto, apartado para Dios; y 6) "disciplinado," es decir, moderado, con dominio propio.

Tres cualificaciones doctrinales y de enseñanza concluyen la lista de requisitos: un anciano debe 1) "aferrarse firmemente a la palabra fiel que se le ha enseñado" (es decir, mantenerse fiel a la enseñanza ortodoxa conforme a la de los apóstoles), 2) ser capaz de "exhortar con sana doctrina," es decir, consolar y edificar respecto al mensaje del evangelio, y 3) ser capaz de "refutar a los que se oponen a ella." "El objetivo de la refutación no es destruir al oponente, sino restaurarlo a la 'sana doctrina.' Esto implica necesariamente que la enseñanza falsa a la que Pablo se refería provenía del interior de la iglesia, es decir, de aquellos que profesaban la fe cristiana [cf. vv. 10-16]. Tal situación también requeriría que el anciano fuera valiente en su disposición para confrontar a un supuesto hermano cristiano" (Lea y Griffin, 286-87).

Notas del Estudio

- v. 5 *te*, es decir, Tito "Tito, al igual que Timoteo, sirvió como agente de un apóstol con autoridad apostólica. Estaba en una posición de autoridad sobre los demás cristianos locales, incluidos los ancianos" (Thomas L. Constable, "Notas sobre Tito," edición 2025, p. 12, soniclight.com/tcon/notes/pdf/titus.pdf).
- vv. 5, 7 *ancianos, obispo* Una clase de líderes reconocidos bíblicamente en la iglesia es la de "anciano" (griego *presbuteros*) o "obispo" (griego *episkopos*); la otra es "diácono." "Anciano" connota la edad y madurez espiritual del individuo; "supervisor" ("obispo" en la NKJV) connota la función o rol del individuo en la asamblea. "Si anciano y obispo [supervisor] se refieren a la misma persona, entonces el ministerio principal de los líderes consiste en supervisar la obra de la iglesia en todos sus aspectos. Los ancianos no son responsables únicamente del bienestar espiritual de la iglesia mientras que los diáconos se encargan de los asuntos financieros, como a veces se piensa. Los ancianos tienen la supervisión de todos los aspectos del trabajo" (Charles C. Ryrie, *Teología Básica*, 480).
- vv. 6, 7 *irreprensible* Cf. "sin reproche" (ESV); "irreprochable" (GNT); "sin acusación" (Homer A. Kent, Las *Epístolas Pastorales*, 219). "El primer requisito para un supervisor en 1 Timoteo 3:2 es ser 'sin reproche' (literalmente, 'no puede ser criticado'). Aquí en Tito 1:6 la palabra 'irreprochable' es diferente (literalmente, 'no puede ser acusado'). La idea dominante en ambas listas es que un anciano debe tener una reputación intachable" (Walter L. Liefeld, *El Comentario de Aplicación NIV: 1 y 2 Timoteo, Tito,* 312). Esto, por supuesto, se aplica a los pastores en iglesias que no usan el término "anciano/s" para referirse a sus líderes espirituales.
- v. 6 marido de una sola mujer "tener sólo una esposa" (GNT); "casado sólo una vez" (NRSV); cf. 1 Ti 3:2. Esta cláusula ha sido interpretada de diversas maneras, como sugieren las traducciones. Sin duda, descalifica a quienes practican la poligamia y a quienes son promiscuos. Algunos argumentan que descalifica a quienes se han divorciado y vuelto a casar por cualquier motivo; otros que incluso se extiende a los viudos que se casan por segunda vez. La siguiente posición expresa la postura de la Central Bible Church sobre este tema, la cual parece alinearse con la traducción de la NIV: "La cuestión es si el candidato es honorable en su relación matrimonial, buscando cumplir sus votos y siendo fiel a su esposa... Sostenemos que un candidato que cumple con todas las demás cualificaciones y tiene una reputación irreprochable podría calificar como anciano en casos especiales donde el divorcio ocurrió antes de que colocaran su fe en Jesús o en casos donde no fueron culpables en un divorcio bíblicamente justificable" ("¿Puede Un Hombre Divorciado Servir Como Anciano?", Estudio Teológico, Central Bible Church, 2021-2022, p. 5).

- v. 6 tenga hijos creyentes Cf. "con hijos fieles" (NET); "tener hijos fieles" (NKJV, HCSB); griego tekna echōn pista. "Una opinión entiende que Pablo limita el ministerio a aquellos cuyos miembros de la familia todos creen [cf. NIV]; pista ciertamente puede tener este significado. Otra opinión es que el término significa, de manera más general, 'fieles' o 'dignos de confianza' (1:9; 3:8; 1 Tim. 3:11; comparar 1 Tim. 1:15; 3:1), cualidad que luego se especifica en la frase que sigue [cf. NET, NKJV, HCSB]. Aunque la primera opinión es posible, parece imponer requisitos más estrictos al anciano que 1 Timoteo 3:4. Además, en vista de este paralelo, probablemente Pablo quiere decir que los hijos del anciano deben ser fieles en obedecer al cabeza de la casa. De hecho, el resto del versículo contrasta 'fieles' con la acusación de ser salvajes y desobedientes, lo que sugiere un tipo más general de fidelidad" (Philip H. Towner, 1-2 Timoteo y Tito, IVP New Testament Commentary, 255).
- v. 7 administrador de Dios Cf. "Porque un supervisor como mayordomo de Dios" (ESV); "Porque el supervisor debe ser irreprensible como alguien encargado de la obra de Dios" (NET). "El 'mayordomo' es responsable de la 'casa' de su amo. El hecho de que el anciano sea referido como 'mayordomo de Dios' es notable. El anciano es claramente considerado siervo de Dios. Debe realizar la obra de Dios y, en última instancia, es responsable ante Dios por su desempeño... Así como un padre funciona como 'supervisor' (episkopon) en su propia casa, también el anciano funciona como 'supervisor' en la casa de Dios" (Thomas D. Lea y Hayne P. Griffin, Jr., 1, 2 Timoteo, Tito, NAC, vol. 34, 282-83).
- v. 9 *retenedor* Cf. "Debe aferrarse firmemente a la palabra confiable tal como ha sido enseñada" (ESV). "Que 'debe aferrarse firmemente al mensaje confiable tal como ha sido enseñado' constituye la base de la función doctrinal del anciano como maestro y apologista del evangelio... El anciano debe 'aferrarse firmemente' a la enseñanza bíblica ortodo-xa" (Lea y Griffin, 285).
- v. 9 *exhortar, convencer* "'Capaz... de exhortar con sana doctrina' (v. 9; 1 Tim. 3:2) significa que puede alentar y desafiar a otros con las Escrituras. 'Capaz... de refutar a los que contradicen la sana doctrina' (v. 9; 1 Tim. 3:2) significa que puede señalar el error de las falsas enseñanzas y explicar por qué están equivocadas" (Constable, 18).

MENSAJE CENTRAL DEL TEXTO

Para servir como anciano, uno debe ser irreprensible en cuanto a su vida familiar, sus características personales y su devoción a la doctrina correcta.

MENSAJE CENTRAL PARA TU VIDA

(Reescribe el Mensaje Central para aplicarlo personalmente a tu propia vida)



3 PREGUNTAS VIVAS

Las "Preguntas Vivas" son preguntas sencillas que podemos hacer a cualquier texto para aplicar la Biblia a nuestra vida. Responde a las siguientes preguntas de la forma más personal que puedas.

- 1. ¿Qué me enseña este pasaje acerca de Dios?
- 2. ¿Qué me enseña este pasaje sobre mí?

3. ¿Qué me lleva a hacer este pasaje?



EN FAMILIA

Durante los últimos meses, los ocho hombres que conforman nuestra junta de ancianos han atravesado un terreno extraordinariamente difícil. Me imagino que, en el momento en que aceptaron su papel de guiar y liderar nuestra iglesia, sus corazones y pensamientos estaban llenos de la gozosa responsabilidad de mantener una máquina bien engrasada. Tras la sorprendente y muy repentina renuncia de nuestro pastor principal debido a décadas de fallas morales, nuestra junta de ancianos respondió de manera espectacular. Durante uno de los períodos más difíciles en la larga historia de nuestra iglesia, su liderazgo ha demostrado ser ejemplar. Han equilibrado la compasión, la bondad y la esperanza con decisiones transparentes, decisivas y confiables, todo para la gloria de Dios. Los ancianos están llamados a ser irreprensibles, hombres que estén por encima de toda crítica, hombres que se conduzcan de tal manera que ninguna acusación pueda ser levantada contra ellos. Supervisan la vida espiritual de nuestra iglesia, protegen la sana doctrina, establecen políticas y son responsables de la disciplina de los miembros de la iglesia. ¡Apreciamos nuestra junta de ancianos ahora más que nunca! Esta semana, hablen con sus hijos sobre el liderazgo. Pregúntenles qué hace a un buen líder y qué hace a un mal líder. Ayúdenles a identificar líderes que valga la pena seguir en su escuela, equipo de fútbol, grupo de amigos y iglesia. ¿Qué habilidades de liderazgo ven que Dios está desarrollando en sus hijos? Díganles lo que notan y oren para que Dios continúe cultivando esto en su hijo. Por último, oren por nuestra junta de ancianos como familia. En los próximos meses, ellos tomarán decisiones significativas para el liderazgo de nuestra iglesia. Oremos juntos y apoyémoslos en unidad.

What Does The Bible Say?

Lee Tito 1:5-9.

- 1. ¿Porqué dejó Pablo a Tito en Creta?
- 2. ¿Qué debe ser un anciano?
- 3. ¿Qué no debe ser un anciano?

What Do You Think?

¿Por qué es importante que los líderes de la iglesia sean personas de buen carácter?

What Do You Do?

¿Conoces a alguno de los ancianos de CBC? Búscalos en nuestro sitio web (wearecentral.org/ staff). Escríbele una carta a uno de ellos para agradecerle y animarle. Llévala a KidPix para obtener una ficha extra.

COMPETENCIA FUNDAMENTAL: Iglesia

Creo que la iglesia es la forma principal de Dios para cumplir Sus propósitos en la tierra hoy.

VERSICULO A MEMORIZAR: 1 Chronicles 29:11

"Yours, Lord, is the greatness and the power and the glory and the majesty and the splendor, for everything in heaven and earth is yours. Yours, Lord, is the kingdom; you are exalted as head over all."

| KICPIXCOUPON Gana 1 KidPIX Token Gana completando el Estudio Bíblico CENTRALKids en esta página y otro token memorizando y recitando el versículo para memorizer. Preguntas: | Yo complete mi Estudio Biblico Yo memorize el versiculo Yo traje mi Biblia a la clase Yo traje a un amigo | CENTRAL BUILDING |
|---|--|---------------------|
| kids@wearecentral.org | NOMBRE DEL NIÑO GRADO | FIRMA DE LOS PADRES |

NUESTRAS COMPETENCIAS BASICAS

CREENCIAS CENTRALES

Autoridad de la Biblia (2 Timoteo 3:16-17) Creo que la Biblia es la Palabra de Dios y tiene el derecho a ordenar mi creencia y acción.

Iglesia (Efesios 4:15-16)

Creo que la iglesia es la forma principal de Dios para cumplir Sus propósitos en la tierra

Eternidad (Juan 14:1-4)

Yo creo que hay un cielo y un infierno y que Jesucristo regresa para juzgar la tierra y para establecer Su reino eterno.

El Espíritu Santo (Romanos 8:9)

Creo que el Espíritu Santo convence, llama, me convierte y me cambia como hijo de Dios.

Humanidad (Juan 3:16)

Creo que todas las personas son amadas por Dios y necesitan Jesucristo como su Salvador.

Identidad en Cristo (Juan 1:12)

Creo que soy importante debido a mi posición como hijo de Dios.

Jesucristo (Hebreos 1:1-4)

Creo que Jesucristo es el Hijo de Dios que se hizo hombre, murió por los pecadores y resucitó de entre los muertos.

Propósito de Vida (Hechos 20:24)

Creo que soy un mayordomo de los recursos de Dios y he sido redimido para participar en los propósitos de Su Reino para Su gloria.

Dios Personal (Salmos 121:1-2)

Creo que Dios está involucrado y se preocupa por mi vida diaria.

Salvación por Gracia (Efesios 2:8-9)

Creo que una persona llega a una relación correcta con Dios por Su gracia, a través de la fe en Jesucristo.



VIRTUDES CENTRALES

Amor (1 Juan 4:10-12)

Amo y perdono sacrificada e incondicionalmente a los demás.

Gozo (Juan 15:11)

Tengo satisfacción interna y propósito a pesar de mis circunstancias.

Paz (Filipenses 4:6-7)

Estoy libre de ansiedad porque las cosas están bien entre Dios, yo, y los demás.

Paciencia (Proverbios 14:29)

Me toma mucho tiempo sobrecalentarme y soportar pacientemente las presiones inevitables de la vida.

Bondad (1 Tesalonicenses 5:15)

Elijo hacer lo correcto en mis relaciones con los demás.

Fidelidad (Proverbios 3:3-4)

He establecido un buen nombre con Dios y con otros basado en mi lealtad a largo plazo.

Mansedumbre (Filipenses 4:5)

Soy reflexivo, considerado y tranquilo en el trato con los demás.

Dominio Propio (Tito 2:11-13)

Tengo el poder, a través de Cristo, de controlarme a mí mismo.

Gracia (Colosenses 3:13)

Demuestro perdón, misericordia y generosidad a los demás, incluso cuando me han ofen-

Esperanza(1 Pedro 1:3-5)

Tengo una creciente anticipación de las promesas de Dios y de mi eternidad segura

Humildad (Filipenses 2:3-4)

Elijo estimar a los demás por encima de mí.



PRACTICAS CENTRALES

Estudio Bíblico (Hebreos 4:12)

Estudio la Biblia para conocer a Dios, la verdad, y para encontrar dirección.

Comunidad Bíblica (Hechos 2:44-47)

Me relaciono con otros cristianos para cumplir los propósitos de Dios en mi vida, en la vida de los demás y en el mundo.

Compasión (Salmos 82:3-4)

Procuro servir a los últimos, a los más pequeños y a los perdidos de mi comunidad.

Hacer Discípulos (2 Timoteo 2:2)

Multiplico creencias, virtudes y prácticas piadosas en los demás para fomentar su crecimiento espiritual en Cristo.

Evangelismo (Hechos 1:8)

Comparto a Jesús con otros a través de la proclamación personal y la demostración del evangelio.

Generosidad (2 Corintios 9:6-11)

Con alegría doy mis recursos para cumplir los propósitos de Dios.

Oración (Salmos 66:16-20)

Oro a Dios para conocerlo, para presentarle mis peticiones y para encontrar dirección para mi vida diaria.

Unidad (Mateo 6:33)

Me concentro en Dios y en Sus prioridades

Dones Espirituales (Romanos 12:4-6)

Conozco y utilizo mis dones espirituales para cumplir los propósitos de Dios.

Adoración (Salmos 95:1-7)

Adoro a Dios por lo que es y por lo que ha hecho por mí.

Tom Bulick (M.A. en Liderazgo Educativo, Eastern Michigan University, Th.M. en Antiguo Testamento, y Ph.D. en Exposición Bíblica, Dallas Theological Seminary). Durante más de cuarenta años, Tom ha servido como pastor, miembro de la facultad y administrador. Tom fue Vicepresidente de Vida Estudiantil y Profesor Asociado de Estudios Religiosos en Trinity Western University (Vancouver, B.C.) de 1986 a 1998 y Pastor de Formación Espiritual en Central Bible Church (Fort Worth, TX) de 1998 a 2022. Él y su esposa Ruth tienen un hijo, Zach.

Stephanie Thomas (B.B.A Universidad de Texas en Arlington). Stephanie está casada con James y tienen cinco hijos: Elijah, Levi, Bo, Ella y Simon. Stephanie ha asistido a Central Bible Church por más de 20 años, ha sido parte del personal desde 2014, y ahora sirve como Ministra de Niños.

El Pergamino es un recurso de crecimiento espiritual de Central Bible Church, Fort Worth, Texas. 2024 Iglesia Bíblica Central. Material investigado, escrito y supervisado por el Dr. Tom Bulick. Todas las referencias bíblicas son de la Reina Valera 1960 a menos que se indique lo contrario. Este recurso es de libre distribución y puede ser copiado sin permiso.



BIBLE CHURCH

8001 Anderson Bouleva wearecentral.org

Nuestra Misión Dar a conocer a Dios haciendo discípulos que son transformados por Dios para cambiar su mundo.